

令和4年度教育行政執行方針概要



教育長 吉田 憲 司

3月10日に開会された第1回議
会定例会で、吉田教育長が令和4
年度の教育行政執行方針につい
て述べました。

今回の広報では、その主要な部
分を掲載いたします。全文をご覧
になりたい方は、役場総務財政課
までお問い合わせください。

新型コロナウイルス感染症は、
私たちの生活様式や社会情勢など
に大きな変化を生じさせており、
その影響は健康や福祉、活動の自
粛による経済活動の低下など、あ
らゆる分野に及んでいます。こう
した中でも、持続的に児童生徒な
どの教育を受ける権利を保障して
いくため、学校における感染及び
その拡大リスクを可能な限り低減
した上で、学校運営を継続してい
く必要があります。

文部科学省が示す「新型コロナ
ウイルス感染症に対応した持続的
な学校運営のためのガイドライ

ン」などに基づき、新しい生活様
式の実践に向けた学校運営を進め
てまいります。

現在、GIGAスクール構想と
して、学びの実現に必要な環境の
整備を進めています。ICTを活
用した新たな教育スタイルの構築
に向けた多様な授業実践の普及に
努め、子どもたちが変化する社会
の中で主体的に生き抜くことがで
きるよう、地域社会に貢献する人
材を育成する教育を着実に進めて
まいります。

生涯学習の推進については、町
民一人一人が生涯を通じて学び続
け、豊かさを実感できる充実した
生活を送るためには、確かな知識
と教養を身に付けることが必要で
す。仲間づくりを通じて生きがい
のある生活を実現するとともに、
将来に向けてスポーツに親しむこ
とができる環境づくりを進めてま
いります。

○沼田町総合教育計画の策定

平成24年度に策定いたしました「沼田町総合教育計画」が、令和4年度をもって10年を経過し、計画期間の終期を迎えることから、沼田町第6次総合計画との整合性を図りつつ、新しい時代に対応した「第2期沼田町総合教育計画」（令和5年度～令和12年度）の策定作業を進めてまいります。

○一貫・連携教育の推進

沼田学園は、小中統一した学習スタイルを、学習規律・生活規律などの取り組みにより、学力向上が図られるなどの成果を上げてきたところです。9年間を見通した教育課程については、教職員の指導内容の系統性についての理解を深め、授業実践と改善に引き続き取り組みます。

○学力向上対策の推進

学力向上のため、全国学力・学習状況調査やNRT標準学力検査の結果から、「知識・理解」と比較して、「思考・判断・表現」に課題があることが判明しています。課題を解決するために、主体的・対話的で深い学びの視点からの組織的、計画的な研修体制の充実を図り、教職員個々の授業力向上、授業改善に取り組むとともに、9年間のつながりを意識した学習規律、家庭学習などの確立を図っていきます。

○ふるさと教育やキャリア教育の充実

沼田町は先人のためまぬ努力により、北国の厳しい条件を克服しながら発展してきました。その先人のフロンティア精神と美しい自然を継承しつつ、ふるさと沼田への愛着や誇りを育みます。各種事業を通して逞しく生き抜く子どもたちを育成するため、地域の方々にご協力いただきながら、沼田ならではの教育を進めるとともに、地域社会の一員として議会や行政

の意義やしくみへの理解を深める「中学生議会」を昨年に引き続き実施いたします。

○地域・家庭教育の充実

家庭、学校、地域が一体となった教育の実践に向けて、子どもたちの安心・安全のために見守りや声掛け、あいさつ運動などを展開していただいている「沼田っ子サポーター」の活動につきましては、研修会を開催しながら、警察や交通安全協会、防犯協会や「こども110番」、自治振興協議会などとも連携強化を図り、取り組みを進めてまいります。

○社会教育施設

化石体験館については、令和元年度から着手していた「ヌマタネズミイルカ復元骨格」の完成に伴い、館内の展示を見やすく一新し、オープン時期となるゴールデンウィーク時期にヌマタネズミイルカに縁のある研究者を招聘してのシンポジウムを開催するとともに、化石の発掘体験メニューなど

を提供し、貴重な太古の資源を町内外に広く発信してまいります。

また、北海道のモデル事業として準備を進めてまいりました「北海道デジタルミュージアム」につきましましては、4月頃本公開の予定となっております。デジタルミュージアムによつて、化石体験館に興味を持ち、足を運んでもらうきっかけになることを期待しております。

○スポーツの振興

スポーツは、健康長寿社会の実現に貢献することからも、生涯にわたつてスポーツに親しむことができる環境を整備していくことが重要です。

本年度におきましてもスポーツ関係団体の活動を支援すると共に、スポーツを通じた親睦や交流のために「第49回町民体育祭」や「おはようラジオ体操」、「各種パークゴルフ大会」、「水泳教室」、「各種スポーツ教室」など、コロナ対策を講じ、関係団体と連携しながら展開していきます。